

Politique Open Access des Editions de l'Université de Bruxelles

□

Engagée dans la diffusion des connaissances scientifiques et le soutien à la recherche universitaire, les Editions de l'Université de Bruxelles soutiennent l'Open Access en autorisant les auteurs à partager leurs contributions personnelles dans les conditions énoncées ci-dessous et en diffusant leurs revues et ouvrages en libre accès sur internet, aussitôt que possible.

Partager vos publications: *Green Open Access*

> **Articles parus dans les revues et chapitres parus dans des ouvrages collectifs**

Tout auteur d'un article paru dans une revue publiée par les EUB ou d'un chapitre paru dans un ouvrage collectif publié par les EUB est autorisé à déposer en **libre accès** sur internet la version finale de son article/chapitre **telle que publiée par les EUB (version éditeur)** sur son site web personnel, le site web de son centre de recherche et/ou dans l'archive ouverte de son institution (dépôt institutionnel) et/ou une archive ouverte à but non lucratif, **immédiatement après parution** (sans embargo).

Le fichier de la version publiée sera fourni à l'auteur par les EUB. L'auteur attribuera une licence Creative Commons **CC BY NC ND** [↗](#) à l'article ainsi partagé en libre accès sur internet.

Les données bibliographiques complètes de la publication seront indiquées sur le site web ou dans l'archive ouverte (titre, auteur/éditeur scientifique, année de publication/volume, ISBN/ISSN, numéros de pages), ainsi qu'un lien vers la revue ou l'ouvrage sur le site web des EUB.

Le copyright sera attribué aux Editions : © Editions de l'Université de Bruxelles, *année_de_publication*.

Le dépôt de l'article/chapitre sur des sites web à but lucratif (telles que Academia.edu, Research Gate, Mendeley, FaceBook, ...) est interdit.

> **Monographies et ouvrages collectifs entiers**

Les monographies et les ouvrages collectifs ne peuvent pas être partagés ni déposés en libre accès sur internet sur quel que site web ou dans quelle qu'archive ouverte que ce soit, aussi longtemps que l'ouvrage est disponible à la vente par les EUB, au format imprimé ou électronique.

Open Access aux ouvrages épuisés à la vente

Depuis 2006, les EUB mettent à disposition en **libre accès** sur internet leurs ouvrages épuisés à la vente (monographies et ouvrages collectifs), ainsi que d'autres ouvrages.

Consultez les ouvrages en libre accès sur le site web des EUB : www.editions-universite-bruxelles.be [↗](#)

L'auteur d'un ouvrage ainsi mis à disposition en libre accès sur le site web des EUB est autorisé à le déposer en libre accès sur son site web personnel, le site web de son centre de

recherche et/ou dans l'archive ouverte de son institution (dépôt institutionnel). Les données bibliographiques complètes de la publication seront indiquées sur le site web ou dans l'archive ouverte (titre, auteur/éditeur scientifique, année de publication/volume, ISBN/ISSN, numéros de pages), ainsi qu'un lien vers l'ouvrage sur le site web des EUB.

Le dépôt de l'article/chapitre sur des sites web à but lucratif (telles que Academia.edu, Research Gate, Mendeley,...) est interdit.

Tableau récapitulatif




TYPE DE PUBLICATION	DÉPÔT SUR SITE WEB PERSONNEL DE L'AUTEUR OU DE SON CENTRE DE RECHERCHE, DANS UNE ARCHIVE OUVERTE OU SON DÉPÔT INSTITUTIONNEL	DÉPÔT SUR SITES WEB À BUT LUCRATIF (ACADEMIA.EDU, RESEARCH GATE, MENDELEY...)	
	Version autorisée	Conditions*	
Article paru dans une revue	Version finale de l'éditeur (PDF)	Licence CC BY NC ND © Editions de l'Université de Bruxelles	Interdit
Chapitre par dans un ouvrage collectif	Version finale de l'éditeur (PDF)	Licence CC BY NC ND © Editions de l'Université de Bruxelles	Interdit
Monographie et ouvrage collectif	Version finale de l'éditeur (PDF)	Ouvrage épuisé à la vente et disponible en libre accès sur le site des EUB	Interdit

* **Conditions générales applicables à toutes les publications** : les données bibliographiques complètes de la publication doivent être indiquées sur le site web ou dans l'archive ouverte (titre, auteur/éditeur scientifique, année de publication/volume, ISBN/ISSN, numéros de pages), ainsi qu'un lien vers la revue ou l'ouvrage sur le site web des EUB.

Open Access aux revues

Les revues actuellement publiées par les EUB sont mises à disposition en **libre accès** sur internet **depuis le premier numéro paru jusqu'aux numéros de l'année précédant l'année en cours** (barrière mobile d'un an).

Consultez les numéros des revues en libre accès :

- > [Problèmes d'histoire des religions](#) 
- > [Études sur le 18e siècle](#) 
- > [Sextant](#) 

Publier un ouvrage en open access : Gold Open Access

Les EUB accompagnent les auteurs qui souhaitent publier leurs travaux en open access (monographie ou ouvrage collectif), ou sont contraints de le faire pour se conformer aux réglementations Open Access de leur bailleur de fonds (H2020/ERC). Dans ce dernier cas, les frais de publication peuvent être pris en charge par le bailleur de fonds.

L'ouvrage peut être publié sous licence Creative Commons et l'auteur peut le déposer sur tout site web ou archive ouverte.

Les EUB mettent sur pied des partenariats avec les grandes plateformes internationales d'Open Access afin d'élargir la visibilité et la diffusion des ouvrages publiés en open access.


Prenez contact pour discuter de votre projet de publication en open access :
editions@ulb.be

Glossaire

- > **Archive ouverte et dépôt institutionnel** : une archive ouverte stocke des documents, et parfois des données, issus de la recherche scientifique, et y donne accès en ligne gratuitement. Une archive ouverte peut être généraliste et archiver des publications et des données scientifiques en général ; disciplinaire et archiver les publications et des données d'une discipline spécifique ; institutionnelle et archiver les publications et les données produites par une institution – dans ce dernier cas, on parle aussi de dépôt institutionnel.
- > **Embargo** : la période d'embargo est la période durant laquelle la publication ne peut être mise à disposition en libre accès sur internet par l'auteur. Cela permet à l'éditeur de couvrir les frais de publication grâce aux ventes.
- > **Licence Creative Commons** : il est nécessaire de préciser l'usage que peut faire le lecteur des contenus mis à disposition en libre accès sur internet. Les licences Creative Commons (CC) explicitent les utilisations autorisées des documents diffusés sous cette licence : toutes les licences CC autorisent la reproduction, la communication et la distribution de l'œuvre mise sous licence, sous certaines

conditions selon le choix de l'auteur (ou du titulaire des droits) :

- › Paternité (BY) : le lecteur doit citer le nom de l'auteur original de la manière indiquée par l'auteur de l'œuvre (ou le titulaire des droits) qui lui confère cette autorisation (mais pas d'une manière qui suggérerait que l'auteur le soutient ou approuve son utilisation de l'œuvre) ;
- › Pas d'utilisation commerciale (NC) ; le lecteur n'a pas le droit d'utiliser l'œuvre à des fins commerciales.
- › Pas de modification (ND) : le lecteur n'est pas autorisé à modifier l'œuvre.
- › Partage à l'identique (SA) : dans le cas où le lecteur modifie l'œuvre originale, il doit diffuser l'œuvre modifiée dans les mêmes conditions, c'est-à-dire avec la même licence avec laquelle l'œuvre originale a été diffusée.

Les licences CC disposent d'un contrat juridiquement valide adapté à la législation de nombreux pays, proposent une version simplifiée lisible par tous, et permettent d'inclure des codes HTML lisibles par les machines. Plus d'informations : <https://creativecommons.org/> 

Attention : Pour diffuser vos travaux sous licence Creative Commons, vous devez en avoir conservé les droits d'auteurs. Si vous avez cédé vos droits à un éditeur (typiquement dans un contrat d'édition), c'est celui-ci qui devient le titulaire des droits et peut décider de diffuser la publication

Our Open Access Policy

Engaged in the dissemination of scientific knowledge and the support of academic research, the Éditions de l'Université de Bruxelles support Open Access to publications by authorizing authors to share their personal contributions under the conditions listed here below, as well as by releasing journals and books online in open access as quickly as possible.

Sharing Your Publications: Green Open Access

› Articles published in journals and chapters published in edited collections

Every author of an article released in a journal published by the EUB, or of a chapter released in an edited collection published by the EUB is allowed to post the final version (**publisher version**) of their article/chapter online **in open access** on a personal webpage, the website of their research unit and/or their open institutional repository, as well as any other not-for-profit archive **immediately after publication** (without embargo).

The file of the published version will be supplied to the author by the EUB. The author in turn will assign a Creative Commons license **CC BY NC ND** [↗](#) to the article thusly shared in open access on the Internet.

The publication's complete bibliographical references will be indicated on the webpage or in the open archive (title, author/scientific editor, year of publication/volume, ISBN/ISSN, page numbers), along with a hyperlink to the journal or edited collection on the webpage of the EUB.

Copyright is reserved to the EUB: © Editions de l'Université de Bruxelles, *year of publication*.

Posting the article/chapter on for-profit websites (like Academia.edu, Research Gate, Mendeley, Facebook, ...) is forbidden.

› **Monographs and entire edited collections**

Monographs and edited collections cannot be shared, nor posted online in open access on any platform or archive as long as the book is available for sale through the EUB, in print or electronic format.

Open access distribution of sold out books

Since 2006, the EUB have made available **in open access** all its sold out titles (monographs and edited collections), as well as a number of other out of print books.

Browse through list of open access titles on the webpage of the EUB: www.editions-universite-bruxelles.be [↗](#)

The author of a book listed in open access on the webpage of the EUB is authorized to post the integral version on their own personal webpage, the webpage of their research unit and/or their institution's open archive. The publication's complete bibliographical details should however be indicated on the webpage or open institutional archive (title, author/scientific editor, year of publication/volume, ISBN/ISSN, page numbers), alongside a hyperlink to the title on the EUB webpage.

Posting entire books (monographs/edited collections) on for-profit websites (like Academia.edu, Research Gate, Mendeley, Facebook, ...) is forbidden.

Summary Overview




TYPE OF PUBLICATION	POSTED ON AUTHOR'S PERSONAL WEBSITE OR PAGE OF THEIR RESEARCH UNIT, AN OPEN ARCHIVE OR INSTITUTIONAL REPOSITORY	POSTED ON FOR-PROFIT WEBSITES (ACADEMIA.EDU, RESEARCH GATE, MENDELEY...)	
	Authorised version	Conditions*	
Article in journal	Final publisher's version (PDF)	Licence CC BY NC ND © Editions de l'Université de Bruxelles	Forbidden
Chapter in edited collection	Final publisher's version (PDF)	Licence CC BY NC ND © Editions de l'Université de Bruxelles	Forbidden
Monograph and edited collection	Final publisher's version	Out of print title, available in open access on EUB webpage	Forbidden

***Terms and conditions applicable to all publications:** The publication's complete bibliographical details should however be indicated on the webpage or open institutional archive (title, author/scientific editor, year of publication/volume, ISBN/ISSN, page numbers), alongside a hyperlink to the title on the EUB webpage.

Publication of journals in Open Access

The journals currently published by the EUB are made available in **open access** on the Internet as **from the first published issue until the issue of the year preceding the present one** (one year moving wall).

Browse through the issues of the journals in open access:

- > [Problèmes d'histoire des religions](#) 
- > [Études sur le 18e siècle](#) 
- > [Sextant](#) 


Publishing a book in open access: Gold Open Access

The EUB assists authors desiring to publish their work in open access (monograph or edited collection), or are required to do so in compliance with the Open Access policies of their

funding agency (H2020/ERC). In the latter case, publication costs can be supported by said agency.

The book can be published under a Creative Commons license and the author might thus post it on any website or open archive for non profit purposes.

The EUB initiate partnerships with large international Open Access platforms as a means of increasing the visibility and broadening the distribution of titles published in Open Access.

Discover the entire catalogue of publications available in open access at the EUB: <http://digitheque.ulb.ac.be/fr/digitheque-des-editions-de-luniversite-de-bruxelles/index.html> 

Contact us to discuss your open access publication project: editions@ulb.be